
Mitgliederversammlung des Musikzug Plön von 1999 e.V.
am 15.03.2024 um 19:00 Uhr in der Strandklause

TOP 1: Begrüßung
Eröffnung 19:01 durch Patrick. 

TOP 2: Feststellung der satzungsgemäßen Einladung 
und damit Beschlussfähigkeit der Versammlung
Eine satzungsgemäße Einladung liegt vor. Patrick stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird ohne Beanstandungen genehmigt. 

TOP 4: Genehmigung des Protokolls des MV vom 17.03.2023
Das Protokoll wird einstimmig mit 19 Ja-Stimmen genehmigt. 

TOP 5: Bericht Vorsitz
Der Bericht wird vorgetragen durch den 1. Vorsitzenden Patrick Schilling und den 2. 
Vorsitzenden Marek Slamanig.
→ s. Anhang 

TOP 6: Bericht musikalische Leitung
Der Bericht wird Vorgetragen durch die musikalische Leiterin Laura Langer.
→ s. Anhang

TOP 7: Kassenbericht 
Der Bericht wird vorgetragen von der Kassenwartin Steffani Detlefs.
→ s. Anhang 
Ab 01.01.25 soll nur noch das Sparkassenkonto genutzt werden.  
Vor einiger Zeit wurde die Frage gestellt, wie viele Auftritte gespielt werden müssten, um 
unsere laufenden Kosten abzudecken. 20 Auftritte müssen gespielt werden, um die Kosten 
des Vereins abzudecken. 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer mit anschl. Antrag auf Entlastung des Vorstandes
Vor der Kassenprüfung hat Mathias Röhr sein Amt als  Kassenprüfer aus gesundheitlichen 
Gründen niedergelegt. Als Ersatz wurde Petra Slamanig eingesetzt. Die Kasse wurde am 
06.03.24 durch Alexander Schemel und Petra Slamanig geprüft. 
Alexander Schemel berichtet, dass alles sauber und ordentlich war und Steffani Detlefs gute
Arbeit leistet. Der Vorstand wird mit 7 Enthaltungen und 12 Ja-Stimmen entlastet. 

TOP 9: Wahlen 
Lara Detlefs und Lene Leitgeb bilden den Wahlausschuss.

– 2. Vorsitz
Vorschläge: Marek Slamanig 
Marek würde die Wahl annehmen. Er wird einstimmig mit 19 Ja-Stimmen gewählt. 



– Schriftwart
Vorschläge: Simon Tautz, Helmut Möhring
Simon würde die Wahl annehmen. Helmut würde nicht annehmen. 
Simon wird mit 18 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

 
– 2. Beisitzer (Veranstaltungswart)

Vorschläge: Alexander Schemel 
Alex würde die Wahl nicht annehmen. 
Der Posten bleibt daher weiter unbesetzt und wird kommissarisch durch den restlichen 
Vorstand ausgeführt. 

– Musikalische Leitung/Dirigat
Bei der Probe am 28.02.24 wurde Laura Langer einstimmig durch die Spieler gewählt und 
muss nun noch durch die Mitgliederversammlung bestätigt werden. 
Sie wird einstimmig mit 19 Ja-Stimmen bestätigt.  

– Bestätigung Jugendwart
Bei der Probe am 28.02.24 wurde Alexandra Ehrlitzer mit 1 Enthaltung zur Jugendwartin 
gewählt und muss nun durch die Mitgliederversammlung bestätigt werden. 
Peter Vorbeck beantragt geheime Wahl. 
Alexandra wird einstimmig mit 19 Ja-Stimmen bestätigt. 

– Kassenprüfer 2024/2025
Vorschläge: Selina Kasch, Andre Witte
Andre Witte ist wegen Krankheit leider nicht anwesend und darf ohne schriftliche 
Einverständnis nicht gewählt werden. 
Selina Kasch wird mit einer Nein-Stimme, 2 Enthaltungen, 16 Ja-Stimmen gewählt.

TOP 10: Ehrungen und Danksagungen
Alexandra Ehrlitzer, Mattis Ford und Tialda Ford werden von Patrick jeweils für 5 Jahre 
Mitgliedschaft im Musikzug Plön geehrt. Sie erhalten eine Anstecknadel und eine Urkunde. 

Im Namen des SVSH und stellvertretend für Astrid Röhr, die heute verhindert ist, ehrt 
Patrick Selina Kasch und Florian Gerling für 20 Jahre Spielmannstätigkeit.  

Patrick ehrt die folgenden, nicht anwesenden Personen für:  
10 Jahre Mitgliedschaft - Ines Vorbeck. Nadel und Ukrunde werden an Peter Vorbeck 
übergeben.
10 Jahre Mitgliedschaft - Timo Detlefs. Urkunde und Nadel werden an Steffani Detlefs 
übergeben.
10 Jahre Mitgliedschaft - Marvin-Jaden Detlefs. Nadel und Urkunde werden an Steffani 
Detlefs übergeben

Danksagungen 
Selina Kasch scheidet als Schriftwartin aus dem Vorstand aus. Sie bekommt eine Blume und 
eine Überraschung im Umschlag.  
Laura Bartnik ist nicht anwesend. Dennoch wird auch ihr gedankt, da sie als Jugendwartin 
ebenfalls aus dem Vorstand ausscheidet. 



Steffani Detlefs bekommt ein Dankeschön für das Aufarbeiten der abenteuerlichen 
Kassenunterlagen und das Glattziehen der Kasse. 
Peter Vorbeck bekommt ein Dankeschön für die unermüdliche Vereinsheim-Suche. 
Trotz Abwesenheit hat Zoe Leitgeb die Wegspiele für den Bandtag 2023 ausgearbeitet und 
bekommt hierfür ein kleines Dankeschön. 
Selina Kasch bekommt noch ein zweites Dankeschön für das Hohe Aufkommen an 
Änderungen und Neu-Anfertigungen von Formularen. 
Laura Langer bekommt ein Dankeschön für die ganzen Organisationen, Motivationen, 
Probenvorbereitungen und Durchführungen und diversen anderen Planungen. 

TOP 11: Ausblick 2024
Zu diesem Zeitpunkt gibt es bereits 18 Musikalische Termine – u.a. die Kulturnacht in Plön, 
oder am 25.5. Musikfest des DJB Lübeck.
Laura freut sich besonders auf die Musikerparty beim DJB Musikfest.
Nach den Sommerferien 2024 sollte eine neue Anfängergruppe starten. Leider gibt es 
aktuell keine Ausbilder. 
Folgender Termin ist vorzumerken: 

4.1.25 Jahresabschlussfeier

Die Planung der Veranstaltung wird wieder durch den gesamten Vorstand übernommen, da
kein Veranstaltungswart gewählt werden konnte. Patrick appelliert an die Mitglieder, da 
sie bei Veranstaltungen gern beim Planen und Aufbauen helfen sollen. 

 

TOP 12: Verschiedenes 

Da es bisher kaum Feedback zu den Ausschusssitzungen und den Gesprächsnotizen gab
wird gefragt, ob diese überhaupt weitergeführt werden sollen. 

Ausschusssitzungen: Können eher nicht wahrgenommen werden und können daher 
wegfallen.

Gesprächsnotizen:  Daniela Gerling, Enya Witte , Akexander Schemel melden sich und 
befürworten die Gesprächsnotizen und lesen sie auch regelmäßig. 
Sie werden daher beibehalten. 

Laura Langer informiert noch einmal allgemein, dass die Mitglieder jederzeit mit vorheriger 
Anmeldung an einer Vorstandssitzung teilnehmen und sich diese Anschauen dürfen. 

Da es keine weiteren Themen gibt, wird die Sitzung um 20:15 Uhr geschlossen. 

Anhang:
– Bericht Vorsitz
– Kassenbericht
– Bericht der Musikalischen Leitung

15.03.2024, Die Schriftwartin 



Bericht des Vorsitzes (1. und 2. Vorsitz)

Wir haben über das Jahr 2024 drei Austritte zu verzeichnen, sodass unsere Momentane
Mitgliederzahl 82 beträgt.

8 Unter 18 Jahren, davon 5 männlich und 3 weiblich
74 über 18 Jahren, davon 33 männlich und 41 weiblich.

Das vergangene Jahr war für uns ein besonderes, da wir uns gemeinsam der Herausforderung
gestellt haben, in unserem jungen alter diese Posten als Vorsitz im Verein zu übernehmen -
Und auch wenn uns klar war, dass diese eine Menge Arbeit mit sich bringen, hat es uns doch
überrascht in welchen Bereichen die Probleme auftauchen.

Um ein Verständnis zu schaffen, was im vergangenen Jahr im Hintergrund des Vereinslebens
gelaufen ist, wollen wir einen Einblick in einige Aspekte des letzten Jahres gewähren.

Die Herausforderung, die wir uns wohl alle am bewusstesten sind, ist die VH-Situation, vor
der wir nun schon einige Jahre stehen. Wir sind froh darüber, dass wir im Hintergrund ein
Team haben, welches seit Jahren jede Möglichkeit abklappert, damit sich diese Situation
möglichst bald beheben lässt.
An dieser Stelle möchten wir uns noch einmal herzlich bei Petra, Astrid und Peter bedanken,
dafür, dass die drei nach wie vor dabei sind nach einer Bleibe für uns zu suchen.

Das Fehlen eines festen Vereinsheims führte auch dazu, dass viele Unterlagen nach
Jahrelangem hin und her verlagern zwischen unseren Notunterkünften und
Lagermöglichkeiten nicht oder nur schwer auffindbar wahren, was an manchen Stellen für
zusätzliche Arbeit sorgte.

Knapp nach der Mitgliederversammlung erhielten wir zudem ein Rundschreiben der SVSH,
in dem auf die richtige Handhabung mit Noten in Musikvereinen aufmerksam gemacht wurde
– und darauf, welche Konsequenzen es haben kann, wenn die entsprechenden
Urheberschutzgesetze nicht eingehalten werden.

Eine daran anschließende Prüfung der rechtlichen Situation ergab: Für jedes von uns
Nachweisbare Originalnotenblatt darf für den Gebraucht bei den Spielleuten in der Regel nur
eine Kopie erstellt werden.
Wir veranstalteten daher einen Noten Tag, an dem wir zusammen mit Laura und Peter alle
Noten, die wir finden konnten sortierten, Katalogisierten und Digitalisierten. Das Ergebnis der
Auswertung war: Für so gut wie keines der Lieder in unserem Programm können ausreichend
Originale nachgewiesen werden.
Zwar haben wir mehrere mögliche Lösungsansätze für dieses Problem erarbeitet, allerdings
sind diese mit einer Menge Arbeit oder hohen Kosten verbunden.

Zu diesen und noch weiteren Problemen, welchen wir uns im Vergangenen Jahr stellen
mussten, kommt hinzu, dass auf der letzten Mitgliederversammlung kein Veranstaltungswart
gewählt wurde, wodurch auch die Planung der Vereinsveranstaltungen einen Platz auf der
Tagesordnung unserer Vorstandssitzungen finden musste.



Vor einiger Zeit wurde der Wunsch geäußert, dass die Vorstandsarbeit transparenter gestaltet
werden soll. Daraufhin wurden Gesprächsnotizen, sowie Ausschusssitzungen ins Leben
gerufen. Im vergangenen Jahr hatten wir über alle Ausschusssitzungen verteilt einen
Teilnehmer außerhalb des Vorstandes.
Auch die Vorbereitung dieser Sitzungen und das Anfertigen der Gesprächsnotiz nimmt Arbeit
in Anspruch, sodass ehrlich die Frage gestellt werden muss, ob überhaupt Interesse daran
besteht oder ob man sich diese Arbeit sparen kann. Bitte gebt uns dazu später nochmal eine
Rückmeldung.

Wir als Vorstand haben uns über das Jahr hinweg mehrfach an euch gewandt und offen
kommuniziert, dass wir nicht die Kapazität haben über dies noch weitere Aufgaben
wahrzunehmen. Wir sind darauf angewiesen, dass bei Veranstaltungen wie einem Konzert,
einem Probenwochenenede oder einer Vereinsfeier ein wenig Hilfe aus dem Verein kommt, da
wir sonst nicht gewährleisten können, dass solche Veranstaltungen im gewohnten Ausmaß
stattfinden können. Wir denken in dem Bereich ist noch ein bisschen Lust nach Oben und
freuen uns auf jede weitere Unterstützung.

Wir wollen aber auch nicht vergessen, dass es im vergangenen Jahr trotz all dieser
Herausforderungen auch viele schöne Momente gegeben hat.

Bandtag Boßeln
Wir haben es auch vergangenes Jahr hinbekommen zusammen einen Bandtag zu verbringen.
Dieses Mal sind wir mit der Großen Plöner See Rundfahrt von Plön bis nach Bosau gefahren
und haben uns dann über die Wanderwege von dort aus Richtung Plön zurück geboßelt.
Ausgestattet mit zwei Bollerwagen voll Verpflegung und trinken hat es uns an nichts
gemangelt und auch das Wetter hat super mitgespielt, sodass wir zusammen einen
wunderschönen Tag verbringen konnten.
Neben dem Boßeln haben wir an diesem Tag auch noch andere kleinere Spiele gespielt, die
auch allesamt sehr gut angenommen wurden.
Am Abend in Plön angekommen, haben wir dann den Tag mit einem Gemeinsamen
Pizzaessen in der Klause ausklingen lassen.

Kleinveranstaltungen
Wir haben im Vergangenen Jahr die Gelegenheit genutzt uns auch zu kleineren Anlässen zu
Treffen und die Gemeinschaft durch Geselligkeit und Verpflegung zu stärken.
So sind wir am 1. Mai mit einem Angrillen gestartet, haben die ein oder andere Probe mit
einer Pizza schmackhaft gestaltet und konnten die Zeit nutzen uns mal richtig auszutauschen.
Zum Jahresende gab es dann noch das, schon zur Tradition gewordenen Band Punschen, wo
sich Laura immer besonders reinhängt. Den Abend konnten wir alle genießen und haben den
ein oder anderen Schatz erbeuten können.

Auch Peter hat die Classics zu einer liebevollen ausgerichteten Weihnachtsfeier
zusammengetrommelt, bei der sie den Jahresausklang zusammen genossen haben.

Jahresabschlussfeier im Januar 2024
Wie eigentlich jedes Jahr stand auch dieses mal wieder unsere traditionelle



Jahresabschlussfeier für das Jahr 2023 an. Gefeiert haben wir dieses Mal im TSV Sportheim.
Neben einem von der musikalischen Leitung organisierten Abendprogramm und vielen
Danksagungen, gab es Essen und Trinken, sodass unsere aktiven Musiker einen entspannten
Abend zusammen verbringen konnten.

Jubiläum 25 Jahre
Im Februar durften wir unser 25 jähriges Jubiläum des Vereins feiern.
Wir haben uns dazu entschieden diesen Geburtstag im Kreise des Vereins selber zu feiern,
dies war ein voller Erfolg.
Dank der Unterstützung von fleißigen Mitgliedern hatten wir einen sehr schönen, bunten,
lustigen und leckeren Abend. Bei dem wir endlich mal wieder alle Spaten des Vereins
zusammenbekommen haben. Der Förderverein, die Classics und die Hauptband auch mit
Passiven Mitgliedern war zahlreich vertreten.
Es war schön viele Gesichter mal wieder gesehen zu haben und wir denken wir könnten den
Geburtstag gebührend Feiern.

Auch die allgemeine Stimmung im Verein empfinden wir als sehr positiv und motiviert.
Sicherlich hat die Corona Pandemie uns angeschlagen und von diesem Schaden haben wir uns
bis heute nicht vollständig erholen können. Trotz dessen können wir alle Stolz auf uns sein,
dass wir stabil dastehen, unsere Proben und Auftritte gut laufen und die Narben langsam
verblassen.

Alles in allem blicken wir hochmotiviert in das nächste Jahr und freuen uns auf viele schöne
Momente und Erlebnisse, die wir gemeinsam teilen können.

 

__________________________ ________________________
Patrick Schilling (1. Vorsitz) Marek Slamanig (2. Vorsitz)



Kassenbericht 2023 Musikzug Plön von 1999 e.V.

Anfangsbestand 01.01.2023: 55.316,65€

Ausgaben gesamt: 11.618,04€

Einnahmen gesamt: 12.415,90€

Endbestand 31.12.2023: 57.817,73€

Einnahmen

Beiträge 2022 1.830,00€

Beiträge 2023 3.330,00€

Spenden 2.265,90€

Auftritte 6.785,00€

Sonstige Einnahmen 35,00€

Beiträge aus 2022 sind nicht in den Einnahmen für 2023 verbucht

Ausgaben

Proben WE & Lehrgänge 320,00€

Erstattungen 2.537,16€

Versicherungen & Steuern 2.330,04€

Anhänger

Konto Gebühren 161,13€

Miete VH 480,00€

Anschaffungen 4.606,28€

Rechnungen 1.182,78€

Überschuss aus Einnahmen und Ausgaben 797,86 €

Kassenprüfung 06.03.2024

Kassenprüfer 1_________________

Kassenprüfer 2_________________



Bericht Musikalische Leitung

Wir hatten vergangenes Jahr 20 Auftritte, 3 interne Ständchen und waren auf dem Musikfest in 
Lübeck vom Stadtorchester Lübeck. 
Außerdem haben wir letztes Jahr im September ein Probenwochenende in Friedrichstadt 
veranstaltet. 
Vor den 20 Auftritten waren wir einige Male in Plön vertreten, um hier Präsenz zu zeigen und vor 
allem direkt vor Ort Werbung machen zu können, zum Beispiel beim Maibaum Aufstellen, beim 
Stadtbuchtfest, beim Laternelaufen des TSV Plön und natürlich beim Wintermärchen. 

Zu Beginn des letzten Jahres gab es noch eine kleine Nachzügler Nachwuchsgruppe mit drei 
Personen. Leider ist es wegen weiterer Hobbys, Schule und anderer Verpflichtungen der zwei Kids, 
zur Auflösung dieser Gruppe gekommen. 
Das dritte Mitglied der Truppe konnten wir allerdings halten und als Spieler und Mitglied bei den 
Classics begrüßen. 
Auch die Classics sind im vergangenen Jahr wieder aktiver geworden und haben regelmäßig 
geprobt. 

Ein besonderes Highlight in diesem Zusammenhang, war der gemeinsame Auftritt der Classics mit 
dem Hauptzug für das Geburtstagsständchen von unserem lieben Ecki. Das kam sehr gut an und 
hat den Musikern sehr viel Spaß gemacht. 

Aktive Musiker im Hauptzug sind aktuell: 22/23 Musiker, wenn man mich mitzählt. 
Bei den Classics sind es aktuell 12 aktive Personen. 

6 unserer Bläser haben letztes Jahr beim Orchester SH mitgemacht. Dies ist ein Zusammenschluss 
aus verschiedenen Musikern des Landes, die Musik als sinfonisches Blasorchester spielen. 
Die 6 haben sich in einer anderen Musikrichtung und einem anderen Musikensemble fortgebildet.

Zwei von unseren eher jüngeren Mitgliedern sind seit letzem Jahr Oktober beim D2-Kurs dabei. Das
geht über 4 Wochenenden. Am kommenden Wochenende findet das Abschlusskonzert inkl. 
Verkündung der Prüfungsergebnisse statt. Wer also unterstützen möchte, ist gern am 24.03. in 
Horst gesehen. Freut mich sehr, dass die beiden Mitmachen. 

Dazu sei noch zu sagen, dass Maik Gess in unserem Landesverband als Schulungsleitung 
zurückgetreten ist. Ab jetzt übernimmt diesen Posten René Launstein. 
Er wird das Konzept weiterführen, sodass es weiterhin keine Abschlussprüfungen im 
herkömmlichen Sinne gibt, sondern die Leistung und Entwicklung über den gesamten 
Lehrgangszeitraum bewertet wird. Zusätzlich gibt es immer wieder kleine Tests und Hausaufgaben, 
die den Wissensstand abfragen. 

Zu Beginn des Jahres hat Flo eine neue Trommelgruppe iniziiert. Er hat einige ehemalige Trommler,
welche schon einmal an einer Wertung teilgenommen haben, angeschrieben um sich mal wieder 
locker zu Treffen und die alten Stücke ohne Druck oder Verpflichtungen zu spielen. 
Dies wurde gut angenommen. 
Derzeit läuft die Abstimmung für einen weiteren Termin. 

Zu Beginn des Jahres gab es zwei Arbeitskreise, bei denen die Wünsche und Ziele der Musiker 
zusammen besprochen und erarbeitet wurden. In diesem Sinne konnten wir einige Ziele stecken, 



wie z. B. einmal im Monat eine Brassband-Probe zu veranstalten. 
Dies ist erstmal nur intern für uns gedacht, um die Musik mal wieder zu spielen und ohne den 
Druck eines Bühnenauftrittes zu haben. Letzten Mittwoch war nun unsere erste Brass Band Probe 
und die war wirklich super. Hat allen Spaß gemacht und es war mal wieder schön die Brass Band 
Songs auszupacken. 

Außerdem konnten wir in 2024 drei neue Mitglieder in unseren Reihen begrüßen, die schon Musik-
und Instrumentenkenntnisse haben uns somit nun schnell in die Gruppe integriert werden können.
(Lena bei den Classics. Chaline und Joon im Hauptzug. + 2 Betreuer Rainer und Petra Kühl)

Aussicht: 
• Weitere Proben der Brass Band Songs 
• Musikfest des DJB Lübeck am 25.05.24

An dieser Stelle möchte ich nochmal Werbung hierfür machen. Der Auftritt wurde extra auf
den Samstag Nachmittag gelegt, damit man nah an der Musikerparty ist. 
Das ist eine tolle Gelegenheit sich mit anderen Musikern und Vereinen zu vernetzen. 
Es besteht die Möglichkeit in der nahegelegenen Turnhalle zu übernachten. 

• Kulturnacht in Plön
• bisher 18 Auftritte und musikalische Termine geplant
• Ausbildungskonzept 2024 – Es werden DRINGEND Ausbilder gesucht !!!!

 


